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 自 Delta 變種病毒走勢越來越厲害，世界各國也用

不同的方法吸引人去接種疫苗，其中包括：請喝啤

酒、請吃甜甜圈、送獎金、送樓、送車、送黃金、送

信用卡免簽帳額、甚至乎送一頭牛，目的就是為了吸

引更多人接種疫苗。因為有「有著數」(佔便宜)，香港

的接種率在一個月內差不多提高了 20%，這是一個有

趣的現象。人可以為 「有著數」就願意冒險打本來覺

得會致命的疫苗，當初的堅持，又是什麼的理據呢？

「有著數」就不怕死的嗎？或「有著數」就可以冒險

嗎？可能我們應該反思的，是我們的價值觀是否與我

們所信的一致，才知道以後怎樣活下去。 

 我不是在這裏唱反調，反對接種疫苗，我是贊成

大家趕快去打疫苗的，因為傳染病不是一個人的事，

而是整個社會的事。當神在創世的時候給予人類有自

由選擇的權利，所以祂也沒有強迫人類必須信祂和愛

祂；所以，人也不能勉強別人在法律以外去做或不去

做什麼事，只不過每個人也必須接受自己所選擇或決

定的後果。 

 拜登總統說：「不需要死的人正在死去。」

（People are dying who don’t have to die.) 大家不要搞

錯，我不是咒詛沒有打疫苗的人將會死亡，只是可惜

416萬人已經在這疫情中喪失了生命，當中也有我認識

的人，怎會不可惜呢? 對我來說人總有一死，不管有否

接種疫苗，只是今天還活著的，就全是神的恩典。我

不關心和擔心我何時死，什樣死，因為死亡已經超出

了人能力的範圍；我只關心我怎樣活，以至有面目去

見神。疫情已經過了一年，你有什麼反思呢? 

 
 
 

 


